

Учредитель: Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение
 высшего образования
 «Пермский государственный национальный исследовательский университет»

Редакционный совет

- Лукьянин М. Н.**, д.ист.н., проф., Пермский государственный национальный исследовательский университет (Россия)
- Репина Л. П.**, д.ист.н., проф., гл. науч. сотр., зав. Отделом историко-теоретических исследований Института всеобщей истории РАН, чл.-корр. РАН (Россия)
- Суслов М. Д.**, канд. ист. наук, PhD, доц., Копенгагенский университет (Дания)
- Таллер М.**, проф., зав. отд. гуманит. информатики, Университет г. Кельна (Германия)
- Ушакин С. А.**, проф., дир. Программы русских, восточноевропейских и евразийских исследований, отд. славянских языков и литератур, Принстонский университет (США)
- Янковская Г. А.**, д.ист.н., проф., Пермский государственный национальный исследовательский университет (Россия)

Редакционная коллегия

- | | |
|--|---|
| Янковская Г. А. (гл. редактор), д.ист.н., проф.,
ПГНИУ | Колоницкий Б. И. , д.ист.н., вед. науч. сотр.,
СПБИИ РАН |
| Головчанский Г. П. (зам. гл. редактора), к.ист.н., доц.,
ПГНИУ | Корниенко С. И. , д.ист.н., проф., ПГНИУ |
| Суржикова Н. В. , (зам. гл. редактора), д.ист.н., зам.
директора по науч. вопр., Институт истории и археологии УрО РАН | Лейбович О. Л. , д.ист.н., проф., ПГИК |
| Ехлакова А. Р. (отв. секретарь), ПГНИУ | Мехамадиев Е. А. , к.ист.н., ст. преп., СПбГУ |
| Вершинина Д. Б. , к.ист.н., доц., ПГНИУ | Нарский И. В. , д.ист.н., проф., ЮУрГУ |
| Гимон Т. В. , д.ист.н., вед. науч. сотр., ИВИ РАН | Оболонкова М. А. , к.ист.н., доц., ПГГПУ |
| Кириянов И. К. , д.ист.н., проф., ПФИЦ УрО РАН | Пушкирева Н. Л. , д.ист.н., проф., Институт этнологии и антропологии РАН |
| | Резник А. В. , к.и.н., ст. преп., НИУ ВШЭ |
| | Шнейдер К. И. , д.ист.н., проф., ПГНИУ |

Включен в Web of Science Core Collection, база данных Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Индексируется в Scopus

Включен в Перечень российских рецензируемых научных журналов, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук. Отрасль науки: Исторические науки и археология

Входит в базу данных Russian Science Citation Index (RSCI)

Входит в реферативную базу данных European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences (ERIH PLUS)

Адрес учредителя и издателя: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15

Адрес редакции: 614990, Пермский край, г. Пермь, ул. Букирева, д. 15,

Историко-политологический факультет

E-mail: histvestnik@gmail.com

Сайт журнала: <http://histvestnik.psu.ru>

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Свид. о регистрации средства массовой информации
 ПИ № ФС77-66789 от 8 августа 2016 г.

© Пермский государственный
 национальный исследовательский университет, 2020

Founder: Perm State University

International Editorial Council

- Mikhail N. Loukianov*, Perm State University (Russia, Perm)
Lorina P. Repina, Institute of World History, Russian Academy of Science (Russia, Moscow)
Mikhail D. Suslov, Department of Cross-Cultural and Regional Studies, University of Copenhagen (Denmark)
Manfred Thaller, Department of Humanities Computer Science, University at Cologne (Germany)
Serguei A. Oushakine, Department of Slavic Languages and Literatures, Princeton University (USA)
Galina A. Yankovskaya, Perm State University (Russia, Perm)

Editorial Board

- Galina A. Yankovskaya*, Chief Editor, Perm State University
Grigoriy P. Golovchanskiy, Deputy Chief Editor, Perm State University
Natalia V. Surzhikova, Deputy Chief Editor, Institute of History and Archaeology, Ural branch of Russian Academy of Sciences
Alina R. Ekhla kova, Executive Secretary, Perm State University
Timofey V. Gimon, Institute of World History, Russian Academy of Sciences
Igor K. Kiryanov, Perm Federal Research Center, Ural branch of Russian Academy of Sciences

- Boris I. Kolonitskiy*, Institute of History, Russian Academy of Sciences
Sergey I. Kornienko, Perm State University
Oleg L. Leibovich, Perm State Institute of Culture
Evgeny A. Mekhamadiev, St. Petersburg State University
Igor V. Narskiy, South-Ural State University
Marina A. Obolonkova, Perm State Humanitarian-Pedagogical University
Natalya L. Pushkareva, Institute of Ethnology and Anthropology, Russian Academy of Sciences
Alexander V. Reznik, National Research University Higher School of Economics
Konstantin I. Shneyder, Perm State University
Darya B. Vershinina, Perm State University

Included in Web of Science Core Collection, database Emerging Sources Citation Index (ESCI).

Indexed in Scopus

Included in the Russian Science Citation Index database (RSCI)

Included in the European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences database (ERIH PLUS)

Editorial: Perm State University,
 15, Bukireva str., Perm, Russia, 614990
 E-mail: histvestnik@gmail.com
<http://histvestnik.psu.ru>

СОДЕРЖАНИЕ

Эффект колеи в историческом исследовании и меняющиеся каноны профессии историка: практики выбора исследовательских стратегий

Чеканцева З. А. Path dependence, политика времени и метаморфозы истории.....	5
Вжосек В. Узальный анализ понятий как основа методологии науки в традиции львовско-варшавской и познаньской методологических школ.	17
Понятие события.....	17
Журба О. И., Литвинова Т. Ф. Нarrативизация украинского прошлого в конце XIX – начале XXI века: возможно ли преодоление?.....	27
Корзун В. П. Поверяя чужое настоящее собственным прошлым (к вопросу о становлении эмигрантского историографического нарратива)	42
Емельянов Е. П. Проблема периодизации всеобщей истории в «Кратком курсе экономической науки» А.А. Богданова.....	56
Леонтьева О. Б. Профессиональная рефлексия историка и канон научно-квалификационных исследований в современной российской науке.....	67

Мобильность эпохи мобилизаций

Каменских А. А. «Польские перебежчики» из Западной Беларуси в «Польской операции» 1937–1938 годов в Перми	76
Мартыненко В. Л. Привлечение немецких переселенцев из СССР в вооруженные силы Германии на заключительном этапе Второй мировой войны	89
Аринов А. Г. Советская военная периодическая печать в период похода Красной армии в Европу (март 1944 – май 1945 г.): структура, нормативы, кадры	100

Преступления и наказания в послевоенной советской истории

Суслов А. Б. Уголовное преследование изменников Родины и пособников оккупантов в Молотовской области во второй половине 1940-х годов: к оценке обоснованности обвинений.....	109
Юнгблуд В. Т., Машковцев А. А. «Холодное лето 1953 года» в Кировской области: амнистия, преступность и борьба с ней.....	118
Зубкова Е. Ю. Нормы и практики борьбы с преступностью в СССР: новые тенденции «оттепели».....	128

Письма «во власть»

Лившин А. Я. Эффективность реквизиционной и налоговой политики в 1917–1927 годах. в письмах «во власть»	139
Еремеева А. Н. Письма «во власть» как источник по истории студенческой жизни в годы Гражданской войны.....	151
Рожков А. Ю. (Де)конструируя письма вождям: анализ студенческих обращений к власти в 1920-е годы	163
Студеникина Е. С. «Прошу моей просьбе не отказать»: отражение проблем рабфаковцев 1920-х гг. в их обращениях к власти	175
Попова О. Д., Попова А. Д. Отражение специфики ментальных установок советского общества в представлениях граждан о новой Конституции СССР в 1960-е годы	186
<i>Сведения об авторах</i>	197

CONTENTS

The Rut Effect in Historical Research and the Changing Canons of the Historian Profession: Practices of Choosing Research Strategies

<i>Chekantseva Z. A.</i> Path Dependence, Politics of Time and Metamorphosis of History.....	5
<i>Wrzosek W.</i> The Analysis of Customary Concepts as the Core of Scientific Methodology in the Lvov-Warsaw School and Poznan School of the Philosophy of Science.	
The Concept of an Event.....	17
<i>Zhurba O. I., Lytvynova T. F.</i> Narrativization of the Ukrainian Past in the Late 19 th – Early 21 st Century: Is Overcoming Possible?	27
<i>Korzun V. P.</i> Checking Someone Else's Present With Your Own Past (on the Formation of an Émigré Historiographic Narrative)	42
<i>Emelyanov E. P.</i> Periodization of World History in the «Short Course of Economics Science» by Alexander Bogdanov.....	56
<i>Leontieva O. B.</i> Professional Reflection of the Historian and the Canon of Scientific and Qualification Research in Contemporary Russian Science.....	67

Mobility in an Era of Mobilization

<i>Kamenskikh A. A.</i> “Polish Refugees” from the Western Belarus in the 1937–38 NKVD “Polish Operation” in Perm.....	76
<i>Martynenko V. L.</i> Recruiting German Migrants from the USSR to the German Armed Forces at the End of World War II.....	89
<i>Arinov A. G.</i> Soviet Military Periodical Press During the Red Army’s Campaign in Europe, March 1944 – May 1945: Structure, Norms, and Personnel.....	100

Crimes and Punishments in Post-War Soviet History

<i>Suslov A. B.</i> Post-War Criminal Prosecution of Collaborationists in the Molotov Region: to the Assessment of Imputations’ Validity	109
<i>Yungblud V. T., Mashkovtsev A. A.</i> “The Cold Summer of 1953” in the Kirov Region: Amnesty, Crime and Fight Against It.....	118
<i>Zubkova E. Yu.</i> Norms and Practices of the Control Over Criminal Offences in the USSR: Tendencies of the “Thaw”	128

Letters “to the Authorities”

<i>Livshin A. Ya.</i> The Efficiency of Requisition and Taxation Policies in 1917–1927 in Letters “to the Authorities”	139
<i>Eremeeva A. N.</i> Letters “to the Authorities” as a Source on the History of Student Life during the Civil War	151
<i>Rozhkov A. Yu.</i> (De)constructing Letters to Leaders: Analysis of Students’ Appeals to the Authorities in the 1920s.....	163
<i>Studenikina E. S.</i> “Would You Be So Kind Not to Withhold My Application”. The 1920-s Rabfak Students' Problems Reflected in Their Appeals to the Authorities.....	175
<i>Popova O. D., Popova A. D.</i> Soviet Citizens’ Ideas about the Constitution in the 1960s as a Reflection of the Core Soviet Values	186
<i>About the Authors</i>	197